

realmente, para quien así desee proceder, pero perjudicial para España, porque sería la que se habría de quemar, para que la castaña se la comiese otra nación.

Para que no demos lugar á que esto suceda, hay que procurar reprimir un tanto los impulsos del corazón, dejando á la cabeza que proceda con la mayor libertad posible, para que la memoria recuerde cuales son los problemas planteados entre las diferentes naciones de Europa, á fin de evitar que España venga á ser un instrumento ciego que sirva para favorecer los intereses de cualquiera antes que los suyos.

Cuando se trata del interés particular, todo ó casi todo el mundo es yankee y por defender ó beneficiar lo suyo no tiene inconveniente en atacar y perjudicar el interés del vecino; y á juicio nuestro, no debemos ser tan enemigos de los norte-americanos que por no imitarlos en lo que nos convenga, vayamos á perjudicarnos nosotros mismos por entregarnos sin reflexionar á quien, con el pretexto de ayudarnos, intente nuestro mal presente pidiéndonos alguna posesión á cambio de su alianza, ó algún mal futuro, creándonos una ó varias enemistades con las naciones que hoy son enemigas de las que nos pudieran ayudar en esta ocasión.

En asuntos internacionales repetimos que es necesario se anteponga el corazón á la cabeza y así, y visto el correcto proceder del Sr. Cánovas y del gobierno todo, creemos que no nos iría mal inspirándonos en lo que los ministros hacen, en vez de juzgar la cuestión cada español á su modo, según sea su particular temperamento.

Antes que el temperamento debe estar la previsión, y con ésta pueden ver americanos y europeos que España no procede al buen tum, sino sabiendo lo que se hace, cosa que, ciertamente, no serviría para perjudicarnos, sino probablemente para colocarnos á una altura que no podrá nunca ponernos la impresionabilidad que siempre nos ha distinguido.

Carmón.

4 de febrero de 1896.

Conflicto con los Estados- Unidos

La acción de España

Continua predominando el optimismo respecto del conflicto con los Estados- Unidos.

En todos los círculos han causado excelente efecto los telegramas del extranjero en que se declaran simpatías por España, y en especial las indicaciones de un apoyo eventual de Francia y la Gran Bretaña á nuestra causa.

Se aplaude la gestión de los ministros de la Guerra y Marina por la rapidéz con que han dispuesto los armamentos necesarios para la defensa de nuestros derechos contra quien intente conculcarlos.

El ministro de la Guerra ha dado por telégrafo una orden á los constructores alemanes del fusil Mauser, para que se destinen al ejército español cuantas armas produzcan.

El ministro de Marina ha tratado de la adquisición de dos cruceros en Inglaterra que podrán marchar en comisión á Cuba dentro de un mes.

Desde Washington

El Senado norte-americano encuentra sobrado benévola la solución de la Cámara de Representantes. Espérase, sin embargo, que llegarán inmediatamente á un acuerdo.

Nuestro representante en Washington cree que el presidente Cleveland no provocará conflicto alguno á España.

Asegura el Sr. Dupuy de Lôme que no aspira á ser reelegido el actual presidente y no necesita en tales condiciones halagar á ciertos elementos.

Las Cámaras de Washington

Por la vía de Londres se reciben noticias de Washington, participando el acuerdo de nombrar una comisión mixta por la necesidad de solventar las divergencias entre las resoluciones del Senado y de la Cámara de Representantes.

El Senado ha delegado para esta comisión á Messrs. Sherman, Morgan, Cabot, y Lodge. De los cuatro, tres (dos republicanos y un demócrata) son desafectos á España.

Las Cámaras aspiran á una «conjunct resolution», es decir, á una resolución colectiva, en vez de las «resoluciones concu-

rrontes» votadas. Pero aun así, el poder ejecutivo puede prescindir de las resoluciones, ateniéndose á la Constitución.

Añaden los telegramas más recientes que en vista de la actitud de España, y de las complicaciones que amenazan, se pronuncia en la opinión norte-americana la oposición á las Cámaras, á las que se acusa de incapacidad gubernamental, obcecadas por el prurito de suscitar conflictos internacionales.

Cleveland contra el Congreso

El Día dice, con todo género de reservas, que en el Consejo que han tenido los ministros al salir de la Cámara real, se ha leído un despacho importante del ministro de España en Washington.

Comunica el Sr. Dupuy de Lôme al Gobierno declaraciones verbales del presidente Cleveland, quien en el curso de una conversación privada, le ha dicho que por ahora no será reconocida la beligerancia en Cuba; pero que nada asegura para en adelante.

Respecto de la intervención de los Estados Unidos para los fines consabidos, ha declarado Mr. Cleveland que no la autorizará, mientras sea jefe del Poder ejecutivo de la Confederación.

Lo de Cuba

Noticias del 6

Desde la Habana

Telegrafían de la Habana que el gobernador general ha dictado una circular relativa á las elecciones venideras en la cual recomienda que no se coarte la libertad.

Ha recibido el general Weyler numerosos telegramas de adhesión de la Península y de Méjico, por lo sucedido en Washington.

Dícese que ha sido copada una expedición filibustera.

Gómez y Maceo.—Carrillo herido

Dicen de la Habana que los generales Arolas y Prats han batido á las partidas de Máximo Gómez y Lacret, en la provincia de Matanzas, siendo el resultado favorable á nuestras armas.

Dícese que Máximo Gómez está muy grave de sus úlceras, debiendo el médico curarle dos veces al día.

El general Melguizo, cumpliendo órdenes del general Weyler, salió con su columna y fuerzas de caballería, y derrotó á Maceo, matándole 15 hombres.

El general Weyler ha recibido noticia de numerosos encuentros de poca importancia.

En uno de ellos fué herido de gravedad en el vientre el cabecilla Carrillo.

Filibusterismo

Han dado resultado las denuncias de nuestra legación en Washington, pues la goleta «Mayari» fletada por los insurrectos cubanos, ha sido apresada en aguas de la Florida por un guarda costas de los Estados Unidos.

Ha sido apresada también otra expedición que llevaba 30 toneladas de pertrechos, de gran valor.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Tortilla á la campesina
- Ternera á la criolla
- Orejas de cerdo á la leonesa
- Bacalao á la provenzal
- Cangrejos á la lorenesa
- Postres

Comida

- Sopa de pescados
- Gallina en acedera
- Barbos á la salsa verde
- Judías á la Maitre D' Hotel
- Ternera á la Soubise
- Solomillos de cerdo
- Postres

Orejas de cerdo á la leonesa.—Prepárase una salsa de cebollas hechas pedazos y pasadas por manteca. En

ella se echan las orejas de cerdo cortadas en tiras y se añade algo de harina, se mojan con caldo y se reducen. Sirvósele si se quiere con cortezas de pan frito, echando unas gotitas de vinagre ó zumo de limón.

Ternera á la Soubise.

Cortada en trozos pequeños é iguales de pierna de ternero, se golpean un poco y se colocan en una cacerola con manteca y á fuego vivo. Cuando estén perfectamente cocidas se sacan, y en la grasa sobrante se echa vino blanco y caldo del puchero en igual cantidad y dos ó tres caramelos molidos, dejándolo hervir por espacio de ocho ó diez minutos, para luego trarlo con fécula de patata en pequeña cantidad.

Se prepara un puré Soubise, que se hace con cebolla, caldo ó leche, salsa Bechamel, manteca y gelatina de carne; cuando esté bien caliente se echan las tajadas de ternera y se retira para que no cueza.

Al servir el plato, se vierte la ternera y el puré en una fuente y se rocía con el jugo anteriormente preparado.

NOTICIAS

Nos escribe nuestro corresponsal en Torroella de Montgrí, que aquel señor cura-párroco está organizando funciones religiosas propias de este tiempo santo de cuaresma, las cuales atraen al templo gran número de fieles, debiendo principiar hoy una solemne novena á San José que tantos devotos cuenta en aquella población.

También nos participa, que en el teatro Jon de dicha villa, se celebrarán cada día festivo bonitas funciones que de seguro aplaudirá el público. La primera tendrá lugar mañana, exhibiéndose la *Serpentina* con la señorita Lola Rey y tomando parte la tiple Leonor Gonzalez que cantará algunas romanzas acompañada de la orquesta *Montgrins*, tomando parte también la sociedad *Lo Pensament* y presentándose cuadros disolventes.

No publicamos la carta de nuestro amigo, por vedárnoslo la abundancia de original.

Una costurera de Berlín poseía un perrito su compañero constante y que le hacía mil caricias. Ella se dejaba lamer la cara, forma habitual en los perros de demostrar su cariño. Un día la costurera se encontró enferma con una violenta inflamación del ojo derecho que los médicos trataron en vano de curar, llegando el caso de tener que proceder á la ablación del ojo.

Hecha la operación, se examinó el ojo y se encontró la causa del mal. Era un parásito del perro, que con sus caricias había inoculado á su dueña el germen de su enfermedad que le costó quedar tuerta.

Escarmienten en cabeza ajena las señoras amantes de perritos falderos.

Se ha autorizado para imponer arbitrios extraordinarios sobre varias especies no tarifadas á fin de cubrir el déficit que les resulta en sus presupuestos ordinarios, los ayuntamientos de Vilajuiga, Gombreny, Mieras, Massarach, Vilatenim, Parlabá, Capsech, Fornells de la Selva, Mayá y Molló.

Ha sido detenido en Bañolas el joven Miguel Tarrés Arnau, vecino de Las Planas, autor del robo de dos cuarteras de trigo de la propiedad de don Isidro Geladó del pueblo de Corts, distrito de Cornellá.

Antes de anoche se despidió de nosotros la notabilísima compañía dramática que dirige el eminente actor don Antonio Vico, con la interpretación del renombrado drama *Juan José*, cuadro acabado de realismo escrito por Dicenta y del que con tanto interés se ha ocupado la crítica. La ejecución ha sido esmeradísima, mostrándose á su altura de artista el señor Vico y estando, como no las habíamos visto en las cuatro anteriores representaciones, las señoras Sala, Valls, Segura y Morales y los señores Martínez, Valero, Fornoza, Sanchis y cuantos secundaron al gran artista en una interpretación que no olvidará tan fácilmente el público de Gerona el cuál, no obstante ser día laborable, invadió el teatro como en las noches de ferias, viéndose la Empresa obligada á devolver gran número de entradas por no caberse en el tercer piso ni en el paraiso.

El señor Vico obtuvo antes de anoche, y

con él sus compañeros, varias ovaciones, sobre todo al finalizar el tercer acto que se vió obligado á salir solo al proscenio para recibir los entusiastas plácemes de la concurrencia que así ha querido despedir al primero de nuestros actores.

En los dos días que lleva en Gerona nuestro amigo don Fernando Puig, ha recibido muchas comisiones de los pueblos del distrito de Puigcerda que aspira á representar.

Ha abandonado su destino el peon temporero provincial encargado de la conservación del trayecto de carreteras vecinales de dicha villa á Palamós, Juan Montané.

Por usarlas sin licencia, la guardia civil ha recogido las escopetas á Pedro Desvilar, José Cos, Martín Dorca y Ramón Suler, vecinos de San Juan las Fonts.

Hoy se inaugurará el local del *Club Velocipedico Gerundense*, situado en la calle del Progreso, número 4, 1.º interior, agradeciendo á la Junta directiva la invitación que ha tenido la bondad de dirigirnos para el banquete que en el mismo local celebrará la sociedad á las siete de la noche de hoy.

Deseamos á esta una vida larga, próspera y feliz.

Extinguirá la pena de 5 años, 2 meses y 3 días de prisión por el delito de desacato, en el correccional de esta ciudad, el confinado Estanislao Royo y Colomer.

La benemérita ha denunciado á Martín Blanch, vecino de las Escalvas y á Miguel Badosa, de Figueras, por faltar al reglamento de policía y conservación de carreteras.

La Comisión provincial ha desestimado la instancia que presentó el vecino de Vilanant don Gabriel Gujaume, alzándose del acuerdo recaído en la que presentó al ayuntamiento referente á ilegalidades observadas en las listas para elección de compromisarios para senadores.

Leemos en *El Liberal* de Madrid:

«Los federales del Ampurdán conforme á la convocatoria publicada por el comité local de nuestro partido—dice *El Ampurdanés*, federal de Figueras (Gerona)—el sábado último celebró en el Centro Federalista de esta ciudad una reunión general, al objeto de dar cuenta «del resultado de la Asamblea federal últimamente reunida en Madrid.»

El suplente por esta provincia Sr. Arderius, nombrado por el Consejo regional para aquel cargo, explicó á los reunidos el curso que habían seguido los asuntos de la Asamblea, y terminó proponiendo al partido que, en vista de lo acaecido durante las sesiones de la misma, se mantuviese firme en su puesto de siempre, no aceptando como á válidos los acuerdos tomados por la Asamblea después de la retirada de la minoría, y declarando una vez más su incondicional adhesión al indiscutible jefe de nuestro partido D. Francisco Pi y Margall, lo que fué aprobado por unanimidad.

Hicieron luego uso de la palabra los señores Pou y Gujaume, exponiendo algunas consideraciones, dándose por el señor Gujaume un enérgico viva á D. Francisco Pi y Margall, que fué unánime y calurosamente conestado por los reunidos.

Terminado lo cual, y después de varias manifestaciones hechas por el vice-presidente, éste levantó la sesión.»

Se nos figura que el señor Vallés y Ribot tendrá de esta que retirarse á su célebre oratorio.

El señor Alvarez Guijarro ha comunicado á los directores de los puertos de esta provincia, que han sido declaradas sucias las procedencias de Buenos Aires por haberse declarado la fiebre amarilla.

Un matrimonio mal avenido dió lugar á que el público presenciara ayer una escena, en la calle del Carmen, por demás chocante y en la que se probó que es real el hecho de *que hay mujeres que se ponen los pantalones del marido.*

Terminados los trabajos del trozo primero de la carretera provincial de Bañolas á empalmar con la de Besalú á Rosas, se ha nombrado á los diputados señores Casellas, Ordís, Verdaguer, Huguet y de

Prat para formar la comisión que, con el ingeniero jefe de obras públicas, ha de proceder a la recepción, cuyo acto tendrá lugar el día 12 de este mes.

—Han aceptado las horas que se les ha ofrecido en la solemne función de Cuarenta Horas que se celebrará el Domingo de Ramos, el Apostolado de la Oración, la Co-fradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y el señor Decano del Colegio de Abogados.

—Han sido jubilados don Juan Roig Murós, maestro de Fortiá, y doña Ana Martí, de San Miguel de Campmajor.

—Nuestro querido amigo don Mateo Geronés, representante de la Tabacalera en la provincia de Barcelona y de la de esta provincia, tiene enferma de mucha gravedad a la menor de sus hijas, preciosa niña de un año de edad.

Con toda nuestra alma deseamos que el cielo conceda en breve la salud a la enfermita.

—Se ha encargado de la jefatura auxiliar de somatenes del partido de Olot y Puigcerdá, nuestro antiguo amigo don Cristóbal Abella y Puigferrer.

—Mañana se reunirá la «Asociación literaria de Gerona» con objeto de designar los señores que han de componer el jurado clasificador de las composiciones que se presenten en el certámen del año actual.

—Se ha ordenado se presenten el día 10 del mes actual en esta zona de reclutamiento, los individuos José Llenas Pardàs, Juan Busquets y Font, Jaime Soler Vila y Francisco Giró y Teixidó, vecinos de esta ciudad.

—Han sido propuestos para delegados de la Asamblea Catalanista que se celebrará en Vich el 24 del próximo mes de mayo, don Francisco Vayreda, por Olot; don Jaime Esquena, por San Juan las Fonts; don José Saderra, por San Estéban de Bús; don Mariano Vayreda, por Mieras y don Pío Freixa, por Besalú.

—Han llegado las órdenes trasladando a su instancia a Badajoz, no a Teruel como dijo un colega, al abogado de Estado don Enrique Gómez.

—Ha sido nombrado escribano de este juzgado de instrucción don Francisco Villanueva Pérez, secretario judicial que ha sido de Barcelona.

—Hoy se celebrarán en la Iglesia del Carmen misas durante toda la mañana en sufragio del alma de don José Bajandas, padre de nuestro amigo don Hortensio, con motivo de ser el aniversario del fallecimiento del primero.

—Antes de anoche en el último tren, llegó a esta ciudad el exdiputado a Cortes por Santa Coloma de Farnés y particular amigo nuestro don Antonio Comyn, quien saldrá esta tarde, según noticias, a visitar algunos pueblos del mencionado distrito que de nuevo aspira a representar.

—Los miembros de la Conferencia meteorológica celebrada en Munich en 1891 decidieron, antes de separarse, proceder durante un año entero, en 20 puntos diseminados en el globo, a observaciones sobre la altura de las lluvias.

Actualmente se publican los primeros resultados obtenidos por el método del profesor Hildebrandson, de la Universidad de Upsal.

Las nubes más altas son las blancas coposas, compuestas de nieve, llamadas cirrus, que se elevan hasta 14.930 metros en estío y 11.500 en invierno, siendo la altura media de 9.923 metros.

Los cúmulos son mucho menos elevados; la altura máxima que alcanzan en estío es de 3.582 metros y en invierno de 2.690.

De una manera general, la altura de las diversas especies de nubes varía entre 120 y 12.000 metros. Pero se han observado en alturas incomparablemente superiores, sobre todo entre las observadas largo tiempo antes de la salida ó después de ponerse el sol.

Así es que el profesor danés Mohn ha evaluado el 19 de Diciembre de 1892 en 132.000 metros la altura de una nube vista encimadel mar del Norte.

Análisis químico oficina de la «Emulsión Scott»
Por mandato de la Excm. Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrita por el Excmo. Sr. Decano del Cuerpo Médico-Farmacéutico; los que suscriben, profesores Químico-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial han procedido al ensayo químico de la *Emulsión Scott* (como se procedió).
Resultado: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del *Yodo*, dando reactivos consiguientes, puesto que en dicha *Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao* entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicad. metaloide en abundancia.—Se pudo observar

que el objeto de esta preparación es interponer el indicado *Acete*, ó sea Emulsionándole mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la *asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa* ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de acete de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho *Acete de hipofosfitos*, y por tanto de *fácil asimilación* como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid á 10 mayo 1887.

Profr. ISIDRO LÓPEZ DUEÑAS
Profr. JOSÉ L. GIRÓN

Sociedad económica gerundense de amigos del país

Con arreglo á lo prescrito en las leyes vigentes y á lo recordado por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama comunicado hoy, he señalado la hora del mediodía del próximo Domingo 8 del corriente mes para procederse á la elección de Compromisarios que en tiempo oportuno concurren al nombramiento de Senador por la Región.

Lo que se hace público a los fines consiguientes.
Gerona 6 de Marzo de 1896.—El Director, Manuel Viñas.

Madrigal Hahnemanniano

Miráronme tus ojos, Marcelina,
y á su brillo cegué.
Si *similia similibus curantur*,
según la Medicina,
me vuelves á mirar, y curaré.
SANTIAGO PUIG.

Para las señoras

Hé aquí un elegante y sencillo sombrero propio para jóvenes de 16 á 22 años.
Se hace de fieltro negro; todo el adorno consiste en grandes lazadas de cintas, negras también, guarnecidas por un bordado de hilo de plata, que forman un gran nudo en la parte de detrás.
Al frente lleva un grupo de plumas negras y blancas, sujetas al pié por otro grupo de violetas ó rosas blancas.

CHARADA

En *prima dos*, y es natural,
Tuvo la *dos tres* mi todo;
La ví un día por mi mal,
Y des que la ví la adoro.
Pelo.
(La solución en el número próximo).
Solución á la charada anterior
CAMILA

Boletín religioso:—Santos de hoy.
Santo Tomás de Aquino.—Santos de mañana.
Santos Juan de Dios cf. y Veremundo.—Cuarenta horas están en la Iglesia de San Pedro.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4'75 por 100 su interés anual, con primera hipoteca, sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

2 por 100, á ocho días fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio de Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 año.

deber como habia faltado al cariño, y que despues de haber vendido á Luis Monthal villanamente por los goces del lujo y de la vanidad, cometeria mil locuras por las alegrías del amor.

Desde aquel momento, si no su vida, su voluntad quedó corrompida.

Llegó bien pronto á ese estado moral, que pone á una mujer á merced del primer hombre bastante hábil para esplotar su vanidad y su disgusto en provecho propio; pero hasta el mal es algunas veces difícil en este mundo. Pasaron dos meses sin que pudiese descubrir ni en su corazón ni en el de los hombres que la rodeaban el menor síntoma de pasión. Un profundo desaliento se apoderó de ella, y su salud se alteró como su alma.

Las únicas horas soportables de su vida eran las que pasaba con Clara, disertando sobre el pensamiento que desesperaba experimentar. Las conversaciones sobre el amor entre amigas íntimas representaban un papel importante en la vida de las mujeres, y suelen producir las mas fatales consecuencias. Hay deseos que es bueno disimularse á si misma, cuando se quiere conservar la fuerza de resistirlos. Confesarlos y discutir su satisfacción aun como una hipótesis, es arrojar las mejores armas antes del combate.

Una mañana que Leonia estaba sola con su amiga en el taller de Pablo, entró en él la señora de un diputado de provincia, seguida de una joven elegante. Iba á advertir al pintor, que habia comenzado su retrato, que no podía asistir aquel día. Aunque todavía no eran las once, la recién llegada iba cubierta de terciopelo, encajes y plumas. Dijo á la condesa de Nerandal, á quien yo habia visto en casa de Pablo Servin, mil espresiones halagüeñas, y luego quiso enseñar su retrato al joven que la acompañaba.

—¿Le encontráis mucha semejanza, caballero de Lan-

¿Como he pasado los dos meses que han trascurrido desde su partida de Caucereto, hasta que la he vuelto á ver? No me lo preguntes: solo sé que no habia para mí presente ni porvenir, ni dia ni noche.

Algunas veces pasaba dias enteros sin levantarme, y ¿para qué? Pasaba muchas horas sentado en mi sillón: por todas partes el caos, el frio y las tinieblas.

Ya hacia un mes que estaba en Paris cuando recibí un billete suyo, que no contenia mas que estas palabras: «¿Por qué no venis á vernos? Yo, contesté, ¡es imposible!... y volví á caer en mi doloroso letargo.

En fin, una tarde, el 4 de diciembre, abrieron la puerta de mi habitación, y era ella... ella siempre hermosa; pero pálida y flaca; se dirigió á mí, me tomó ambas manos, y me dijo lentamente: «Os amo... ¿me amais bastante para casaros conmigo?»

Hay emociones que no pueden espresarse con palabras: una hora mas tarde sollozaba todavía á sus piés: se sonreía y derramaba dulces lágrimas.

«Nuestro enlace no puede celebrarse ahora, decia: no puedo abandonar á mi padre, ni quiero afligir sus últimos dias; pero tampoco podia dejaros morir, continuó con una mirada que veo todavía, y que veré siempre. Si soy culpable, Dios me perdonará: estoy segura de ello.»

Despues me refirió su vida desde nuestra separación; amigo mio, habia sufrido tanto como yo... Tres veces habia llegado hasta mi puerta sin tener valor para subir á mi cuarto. «Ahora tengo el derecho de mandar, me dijo al dejarme: la primera vez que vuelva á veros, quiero que tengais escritos muchos nuevos capítulos de vuestra obra.»

Aquella misma noche trabajé.

Habéis hecho honor á mi energía, á la omnipotencia de mi voluntad... á ella debo el repentino despertar de mi inteligencia, y los rápidos triunfos que he obtenido.

**LA MODERNA INCUBADORA
(GRAN EXPLOTACIÓN AVÍCOLA)**

Venta de huevos del país y de razas especiales de lujo y producto:

(Langshan.—Dorking.—Prat.—Brahma Poutra.—Cochinchina.—Houdan.—Cocou de Malines.—Faverolles.—Padua leonada.—Padua dorada.—Bantam, etc., etc.)

Para pedidos y detalles dirigirse á LLIURELLA, VIDAL HERMANOS, Riudellots de la Selva (GERONA).

El establecimiento podrá visitarse todos los dias de 3 á 6 de la tarde.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de Vicio de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. En París, Casa J. FERRÉ, P.^o 102, rue Richelieu, S.^o de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas.

Precio 3^o50 pesetas por correo y certificado. Pídase á su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.^o izquierda, Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos. 00

PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Especialidades de París.

Productor farmacéutico los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2^o50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntimos.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3^o50 frs.

Crema Rosa Tarible.—Esta crema á la voz que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUCUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3^o50 en provincias.—Encartonado á la Br. de 3^o50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y miteros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado —TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,40 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Herald.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Mi voluntad era ella, mi talento también.
Su nombre debía haberse indicado al público en vez del mío. Me había amado oscurecido, desconocido, despreciado... ¿no debía yo ilustrar el nombre que ella quería llevar?
Ana ha hecho esfuerzos inauditos para que deje mi habitación. Pues que soy rica, vos lo sois también: si rehusais partir conmigo mis riquezas, es una prueba de que no me considerais como vuestra mujer. ¿Queréis permanecer libre?
Hasta ahora he resistido: no quiero dejar la habitación en que por primera vez me dijo que me amaba.
Voy con frecuencia á casa del conde de Chalzy: ese anciano me ama y goza de mis triunfos como padre: pero me aborrecería si su hija llevase mi nombre.
Algunas veces tengo remordimientos al pensar que su efecto reposa en un error: ¿podría sin cometer un crimen turbar su existencia tan próxima á extinguirse? Todos los años el conde va á pasar algunos meses del invierno en casa de un amigo que posee un palacio cerca de Niza.
Durante este tiempo, Ana queda libre: nos encerramos en el arrabal de Santiago con el nombre de Benoit. Una prima de Ana, casada en Berlín, sabe nuestro secreto, y el conde cree que su hija está en su casa.
¡Con que júbilo entramos en nuestra prisión!... porque verdaderamente es una prisión para Ana: y ¡con qué disgusto salimos de ella!... Allí es donde trabajo; allí donde se eleva mi pensamiento, y allí, sobre todo, donde mi alma se purifica é ilumina.
En las luchas de intereses, en las alternativas de todas las clases, en las complicaciones de la vida de los hombres, el sentido moral se turba siempre más ó menos, y la delicadeza se embota; pero el alma de Ana es un santuario. Cuando

esta mujer querida dice, está bien, está mal, es como si Dios hubiese hablado. ¡Pablo, cuán feliz soy!...»
V.
Después de leer aquellas cartas, Leonia las estrujó entre sus manos convulsivamente.
Si un pensamiento de venganza cruzó por su mente, se borró bien pronto sin dejar ninguna huella. No era una de esas naturalezas apasionadas, en quienes el amor se despierta poderoso, fatal, ciego como el instinto; y procura su satisfacción al través del crimen y de la ignominia.
Esas naturalezas son muy raras en París, y ya hemos dicho que Leonia era una parisiense.
La vanidad la había impedido hacia Luis Monthal, y la vanidad la alejaba de él, porque no veía más que humillación en una lucha con una rival adorada. Cuando después de un instante de vacilación arrojó al fuego las cartas de Luis Monthal, ya no era en él en quien pensaba, sino en sí misma. Comparaba los cuatro años que habían trascurrido desde su matrimonio; esos años tan tristes, tan desconsolados, á pesar de su agitación y de su aparente brillo, con la vida tan ocupada y dulce de Clara Servin, y con la existencia llena de emociones y de encanto de madama Rambert. Se abismó en una de esas meditaciones desesperadas, de que las mujeres salen pervertidas para siempre, ó santificadas por la resignación; pero no tenía el alma bastante grande para resignarse. Era una de esas mujeres que quieren todas las felicidades, y á quienes estas faltan porque no tienen el valor de ningún sacrificio. El que hubiera podido verla en aquella hora, hubiera adivinado fácilmente que faltaría al